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Em prestigiada solenidade, Ivo Rezende assume a Famem…

13/01/2023Martin Varão

Ladeado pela esposa Denise Guida, o ministro das Comunicações – Juscelino Filho(União Brasil), do
correligionário, o governador Carlos Brandão, o prefeito de São Matheus – Ivo Rezende(PSB) chegou ao hotel
Luzeiros, na Ponta d areia para ser empossado no comando da Federação dos Municípios – FAMEM para o
biênio 22023/2024. Bastante concorrida, o evento ocorrido na manha desta sexta-feira(13), movimentou a classe
política e contou com a presença de inúmeras autoridades.

Com um sorriso leve e um acentuado poder de articulação, aos 34 anos, Rezende foi eleito ao lado de Bruno
Silva(Coelho Neto), em novembro do ano passado com o apoio superior a 90% dos filiados, encabeçando a
chapa “É tempo de Unidade: Um olhar municipalista”.

Após fazer o juramento, Ivo Rezende fez um rápido discurso, ratificou a importância do diálogo e agradeceu a
Deus, o apoio da família, dos prefeitos e do governador Carlos Brandão. “O diálogo foi o instrumento mais
eficiente que usamos para construir essa unidade, tendo como foco principal fomentar políticas públicas que
realmente beneficie o cidadão, pois tenho convicção que juntos iremos tratar e avançar nas pautas
municipalistas”, disse o presidente.

Ivo com o prefeito de Pastos Bons, e membro da nova diretoria Enoque Mota.
Apesar dos acontecimentos registrados no domingo(08), em Brasília, o ministro das Comunicações – Juscelino
Filho(União Brasil) abriu espaço na agenda para prestigiar Rezende. O ministro parabenizou, desejou sorte e se
mostrou à disposição da entidade e dos prefeitos para avançar nas matérias de competência da pasta.

“Não tenho dúvida do grande trabalho que será feito à frente da entidade, cujos ganhos refletirão em avanços
para o Maranhão”, ressaltou o ministro. Juscelino também aproveitou a oportunidade para se colocar à
disposição da classe política para ajudar no avanço de pautas que beneficiem a coletividade. “O meu gabinete
estará de portas abertas para o presidente Ivo e toda classe política. Devemos aproveitar esse novo momento
que o País atravessa para fomentar e fortalecer ações que diminuam as desigualdades sociais”, afirmou.

O governador Carlos Brandão(PSB) foi a última das autoridades que fez uso da palavra. Além de ratificar a
união do grupo, em uma espécie de prestação de contas, Brandão listou algumas ações realizadas já sob a sua
batuta no comando do Estado e deixou bem claro, como municipalista convicto que é, que a relação entre os
Executivos estadual e municipal será duradoura e produtiva.

“É no municipalismo que tudo acontece, por isso precisamos somar esforços para usufruirmos dessa grande
fase que o Maranhão atravessa. Após a posse do presidente Lula(PT) deixei Brasília com as energias
recarregadas, cheio de entusiasmo e otimismo, pois lá ficou claro o ambiente de parceria e vontade política. O
Maranhão nunca teve em um momento tão pujante, portanto não é hora de brigas, mas sim de união para um
crescimento coletivo”, finalizou Brandão.

MUITAS AUTORIDADES –
Além de prefeitos, vereadores, prestigiaram o evento e tiveram compondo a mesa o prefeito de Caxias – Fábio
Gentil, o presidente empossado, o governador, o ministro, o vice-governador – Felipe Camarão, os deputados



federais Márcio Jerry e Rubens Pereira Júnior, a deputada estadual eleita- Iracema Vale, os presidentes do
Tribunal de Justiça, Ministério Público Estadual e Tribunal de Contas do Estado, respectivamente,
desembargador Paulo Velten, Jorge Heluy Nicolau e Marcelo Tavares, além do defensor geral – Gabriel Furtado,
o juiz federal Roberto Veloso, o presidente da seccional maranhense da OAB – Kaio Saraiva, o secretário de
Articulação Polícia – Márcio Andrade, representando o prefeito Eduardo Braide, o vereador Francisco
Chaguinhas, representando a Câmara Municipal de São Luís e o ex-presidente da Famem – Cleomar Tema.
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Celso Gonçalo assume presidência do Sebrae-MA para quatro anos
de mandato

Eleitos para o quadriênio 2023-2026, os dirigentes foram empossado nesta quinta-feira (12), no Centro de
Convenções, em São Luís.

Governador Carlos Brandão esteve presente na posse da na diretoria do Sebrae...
Governador Carlos Brandão esteve presente na posse da na diretoria do Sebrae…

Aconteceu na noite desta quinta-feira (21) a solenidade de posse do novo presidente do Conselho Deliberativo
Estadual do Sebrae Maranhão (CDE), Celso Gonçalo de Sousa, e da diretoria executiva da instituição – formada
por Albertino Leal de Barros Filho (diretor superintendente); Mauro Borralho de Andrade (diretor técnico) e
Edila Neves da Silva (diretora de Administração e Finanças).

O evento foi realizado no Auditório Darcy Ribeiro, Centro de Convenções Pedro Neiva de Santana, em São Luís
e contou com a presença do Governador Carlos Brandão, autoridades do Executivo, Legislativo e do Judiciário
do estado e municípios, representantes empresariais, clientes, parceiros, imprensa e demais convidados.

– Celso Gonçalo de Souza – Presidente do CDE

Nascido em Pastos Bons, o engenheiro civil, empresário e líder empresarial Celso Gonçalo de Sousa, assume a
presidência do Conselho Deliberativo do Sebrae Maranhão (CDE-MA) em substituição a Raimundo Coelho,
liderando a instituição no quadriênio 2023-2026.

O novo presidente do Conselho Deliberativo Estadual do Sebrae, é engenheiro civil e vai acumular a função com
a de vice-presidente da Federação das Indústrias do Estado do Maranhão (Fiema). Gonçalo já atuava como
vice-presidente do CDE na gestão do pecuarista Raimundo Coelho, de 2019-2022.



TRIBUNAL DE JUSTIÇA - TRIBUNAL DE JUSTIÇA DO MARANHÃO - TJMA - DECISÕES
13/01/2023 - BLOG EDUARDO ERICEIRA 
NEGATIVA
CASO DOMINGOS PAZ: Após depoimento bombástico de vítima, protesto será realizado em frente ao TJ 

Pag.: 3

CASO DOMINGOS PAZ: Após depoimento bombástico de vítima,
protesto será realizado em frente ao TJ

Nesta quinta-feira (12), a TV Mirante conseguiu conversar com exclusividade com uma das vítimas que acusa o
vereador Domingos Paz de estupro. Neste caso, estupro de vulnerável, já que o crime contra a vítima, hoje
maior de idade, ocorreu quando ela ainda era criança. Outro detalhe que foi denunciado e relatado inclusive a
polícia, é que a vítima trata-se de uma parente da esposa do vereador, portanto tinha intimidade com a família.
Reveja aqui no blog as sérias e graves denúncias apontadas pela vítima, são relatos chocantes:

http://blogeduardoericeira.blogspot.com/2023/01/videos-vitima-que-acusa-o-vereador.html

No mesmo dia, só que mais cedo, entidades ligadas a Defesa da Mulher, já estavam reunidas para traçar as
próximas estratégias, para cobrar das autoridades políticas, neste caso à Câmara de São Luís e judiciário, no
caso do Tribunal de Justiça, providências contra Domingos Paz, à respeito das denúncias que pesam contra o
vereador.

"Acontece na sede da OAB/MA, reunião do movimento de mulheres junto à Comissão de Defesa dos Direitos da
Criança e do Adolescente para tratar do caso do vereador Domingos Paz (PODEMOS), que envolve denúncias de
assédio e abuso sexual. Além da Comissão da OAB, representantes do Fórum Maranhense de Mulheres,
Coletivo de Mulheres Iêda Batista, Mulheres Lésbicas do Maranhão, Secretaria Estadual da Mulher, Movimento
Mulheres em Luta, Marcha Mundial de Mulheres, Conselho da Condição Feminina, Conselheiros Tutelares de
várias áreas de São Luís. O objetivo é ampliar a rede de apoio e mobilização para seguir exigindo a apuração do
caso".

Ao Blog Eduardo Ericeira, uma das representantes de movimento, confirmou que haverá um protesto em frente
a sede do Tribunal de Justiça. O manifesto acontecerá até o final deste mês.

Recentemente, em uma decisão monocrática, o desembargador Antonio Bayma Araújo, concedeu um habeas
corpus trancando o inquérito policial contra Domingos Paz.

Só que há inconsistências na decisão, como já mostrou o blog. REVEJA:

http://blogeduardoericeira.blogspot.com/2023/01/caso-dominigos-paz-as-inconsistencias.html
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Em prestigiada solenidade, Ivo Rezende assume a Famem*

13/01/2023 05:00:00

Ladeado pela esposa Denise Guida, o ministro das Comunicações - Juscelino Filho(União Brasil), do
correligionário, o governador Carlos Brandão, o prefeito de São Matheus - Ivo Rezende(PSB) chegou ao hotel
Luzeiros, na Ponta d areia para ser empossado no comando da Federação dos Municípios - FAMEM para o
biênio 22023/2024. Bastante concorrida, o evento ocorrido na manha desta sexta-feira(13), movimentou a classe
política e contou com a presença de inúmeras autoridades.

Com um sorriso leve e um acentuado poder de articulação, aos 34 anos, Rezende foi eleito ao lado de Bruno
Silva(Coelho Neto), em novembro do ano passado com o apoio superior a 90% dos filiados, encabeçando a
chapa "É tempo de Unidade: Um olhar municipalista".
Após fazer o juramento, Ivo Rezende fez um rápido discurso, ratificou a importância do diálogo e agradeceu a
Deus, o apoio da família, dos prefeitos e do governador Carlos Brandão. "O diálogo foi o instrumento mais
eficiente que usamos para construir essa unidade, tendo como foco principal fomentar políticas públicas que
realmente beneficie o cidadão, pois tenho convicção que juntos iremos tratar e avançar nas pautas
municipalistas", disse o presidente.

Apesar dos acontecimentos registrados no domingo(08), em Brasília, o ministro das Comunicações - Juscelino
Filho(União Brasil) abriu espaço na agenda para prestigiar Rezende. O ministro parabenizou, desejou sorte e se
mostrou à disposição da entidade e dos prefeitos para avançar nas matérias de competência da pasta.

"Não tenho dúvida do grande trabalho que será feito à frente da entidade, cujos ganhos refletirão em avanços
para o Maranhão", ressaltou o ministro. Juscelino também aproveitou a oportunidade para se colocar à
disposição da classe política para ajudar no avanço de pautas que beneficiem a coletividade. "O meu gabinete
estará de portas abertas para o presidente Ivo e toda classe política. Devemos aproveitar esse novo momento
que o País atravessa para fomentar e fortalecer ações que diminuam as desigualdades sociais", afirmou.

O governador Carlos Brandão(PSB) foi a última das autoridades que fez uso da palavra. Além de ratificar a
união do grupo, em uma espécie de prestação de contas, Brandão listou algumas ações realizadas já sob a sua
batuta no comando do Estado e deixou bem claro, como municipalista convicto que é, que a relação entre os
Executivos estadual e municipal será duradoura e produtiva.

"É no municipalismo que tudo acontece, por isso precisamos somar esforços para usufruirmos dessa grande
fase que o Maranhão atravessa. Após a posse do presidente Lula(PT) deixei Brasília com as energias
recarregadas, cheio de entusiasmo e otimismo, pois lá ficou claro o ambiente de parceria e vontade política. O
Maranhão nunca teve em um momento tão pujante, portanto não é hora de brigas, mas sim de união para um
crescimento coletivo", finalizou Brandão.

MUITAS AUTORIDADES -
Além de prefeitos, vereadores, prestigiaram o evento e tiveram compondo a mesa o prefeito de Caxias - Fábio
Gentil, o presidente empossado, o governador, o ministro, o vice-governador - Felipe Camarão, os deputados
federais Márcio Jerry e Rubens Pereira Júnior, a deputada estadual eleita- Iracema Vale, os presidentes do
Tribunal de Justiça, Ministério Público Estadual e Tribunal de Contas do Estado, respectivamente,



desembargador Paulo Velten, Jorge Heluy Nicolau e Marcelo Tavares, além do defensor geral - Gabriel Furtado,
o juiz federal Roberto Veloso, o presidente da seccional maranhense da OAB - Kaio Saraiva, o secretário de
Articulação Polícia - Márcio Andrade, representando o prefeito Eduardo Braide, o vereador Francisco
Chaguinhas, representando a Câmara Municipal de São Luís e o ex-presidente da Famem - Cleomar Tema.
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Sem cumprir Lei de Transparência desde 2017, Justiça dá 30 dias
para Câmara de Vereadores de Arari divulgar dados

Jailson Mendes / 13 de janeiro de 2023

O juiz João Paulo de Oliveira mandou que a Câmara de Vereadores do município de Arari atualize o Portal da
Transparência no prazo máximo de 30 dias. A decisão, a pedido do Ministério Público, saiu no fim de 2022 e
terá que ser cumprida pelo novo presidente, Cabito Abas, cunhado do atual prefeito da cidade, Rui Filho.

Cabito Abas, novo presidente, ao lado de outros parlamentares de Arari

De acordo com a denúncia, a Câmara de Vereadores, desde 2017, quando a Casa era liderada por Evando
Piancó, tem descumprido as exigência de transparência da Lei Complementar nº. 101/2000 e a Lei nº.
12.527/2011, a exemplo, dos planos, dos orçamentos e das leis de diretrizes orçamentárias; das prestações de
contas e o respectivo parecer prévio; informações quanto à receita e despesa.

Ainda segundo a promotoria, a Casa Legislativa não possui Serviço de Informação ao Cidadão (SIC), violando,
portanto, o princípio da transparência e inviabilizando a fiscalização dos atos administrativos pelo cidadão
comum, como também por órgãos fiscalizadores. Ao julgar os pedidos, o magistrado disse que apesar do Poder
Legislativo ter um site, não hospedam todas as informações relevantes de caráter público, incorrendo, portanto,
no descumprimento do dever de transparência, e que além disso, em rápida busca no portal oficial, na presente
data, é possível evidenciar que o site não se encontra ativo.

“Portanto, não estão disponíveis ou hospedadas no portal oficial da requerida as prestações de contas de anos
anteriores ou, em aba específica, as leis, decretos e portais de âmbito municipal, dentre outras informações
indispensáveis ao controle externo. Como se sabe, a Constituição Federal, no rol do art. 5º, consagrou, como
direito fundamental, o acesso à informação gerida pela União, Estado ou Município, seja de interesse particular
ou coletivo, que deve ser prestadas no prazo fixado em lei, sob pena de responsabilidade da autoridade
competente”, completou.

Por fim, o juiz deferiu os pedidos do Ministério Público e determinou que a Câmara de Vereadores, no prazo de
30 dias, dê cumprimentos à divulgação de dados no Portal da Transparência, a exemplo, dos planos, dos
orçamentos e das leis de diretrizes orçamentárias; das prestações de contas e o respectivo parecer prévio;
informações quanto à receita e despesa.

Ele fixou uma multa diária de mil reais, limitado a R$ 50 mil em caso de descumprimento, e mandou intimar as
partes. A decisão na íntegra pode ser baixada através do número 0000068-51.2018.8.10.0070, no site do
Tribunal de Justiça do Maranhão.
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Vini Jansen Faz visita ao Desembargador Paulo Velten

12 DE JANEIRO DE 2023 JAMYS GUALHARDO EDUCAÇÃO, POLÍTICA

Na tarde desta quarta-feira(11),o jovem Vini Jansen esteve reunido com o presidente do Tribunal da Justiça do
Maranhão (TJ/MA), desembargador Paulo Sérgio Velten Pereira.

Como pauta,discutiram ações sociais voltadas para o desenvolvimento da capital , com a parceria da juventude
maranhense e o Tj/Ma.

O desembargador Paulo Velten enfatizou a relevância da importância do apoio a esses projetos sociais que
levam benefícios a famílias carentes do Maranhão.

Paulo Velten é presidente do Tribunal de Justiça, no atual biênio (2022/2024); foi corregedor-geral da Justiça do
Maranhão, no biênio 2020 a 2022; desembargador do TJMA, desde o ano de 2007. Ex-diretor da Escola Superior
da Magistratura do Estado do Maranhão (ESMAM), nos anos de 2017 e 2018 e em 2022 foi Governador interino
do Maranhão.

Vini,com boas ideias e muito bem relacionado no meio político local, ele tem chamado a atenção em virtude de
seu engajamento nos projetos sociais voltados para comunidades carentes e por sua representatividade entre a
ala jovem, enfatizou em sua fala nas redes sociais; é uma satisfação gigantesca ser recebido por vossa
excelência.
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Vini Jansen Faz visita ao Desembargador Paulo Velten

 Data: 13 de Jan de 23 às 11:07  Categoria: Política  Sem Comentários
Na tarde desta quarta-feira(11),o jovem Vini Jansen esteve reunido com o presidente do Tribunal da Justiça do
Maranhão (TJ/MA), desembargador Paulo Sérgio Velten Pereira.

Como pauta,discutiram ações sociais voltadas para o desenvolvimento da capital , com a parceria da juventude
maranhense e o Tj/Ma.

O desembargador Paulo Velten enfatizou a relevância da importância do apoio a esses projetos sociais que
levam benefícios a famílias carentes do Maranhão.

Paulo Velten é presidente do Tribunal de Justiça, no atual biênio (2022/2024); foi corregedor-geral da Justiça do
Maranhão, no biênio 2020 a 2022; desembargador do TJMA, desde o ano de 2007. Ex-diretor da Escola Superior
da Magistratura do Estado do Maranhão (ESMAM), nos anos de 2017 e 2018 e em 2022 foi Governador interino
do Maranhão.

Vini,com boas ideias e muito bem relacionado no meio político local, ele tem chamado a atenção em virtude de
seu engajamento nos projetos sociais voltados para comunidades carentes e por sua representatividade entre a
ala jovem, enfatizou em sua fala nas redes sociais; é uma satisfação gigantesca ser recebido por vossa
excelência.
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Rezende assume a Famem pregando a unidade da classe política
pelo fortalecimento do municipalismo e a revisão do Censo

O prefeito de São Mateus, Ivo Rezende (PSB), tomou posse nesta sexta-feira, 13, na presidência da Federação
dos Municípios do Maranhão (Famem) ressaltando a importância de manter o fortalecimento do municipalismo
no estado. Ele disse ainda que esse é um momento de unidade da classe política e de rever o resultado do Censo
2022, que deve prejudicar mais de 60 municípios maranhenses quanto à queda de repasse do Fundo de
Participação dos Municípios (FPM).

"A gente tem que entregar as políticas públicas que os cidadãos esperam da gente e para isso, precisamos estar
fortalecidos, unidos, em especial nesse realinhamento da política federal e estadual", frisou Rezende.

Na oportunidade, o novo dirigente da Famem garantiu que a entidade andará de mãos dadas com o Governo do
Maranhão para que além do fortalecimento do municipalismo no estado a sociedade de modo geral possa ser
contemplada com as ações para o desenvolvimento do estado.

"Temos o governador Carlos Brandão (PSB) que por convicção é municipalista e que por diversas vezes, em
seus discursos, faz questão de dizer que é no municipalismo que tudo acontece. São nos municípios que ele
quer saber quais são as demandas que ele quer proporcionar, pois ele o governador sabe que é a partir daí que
o estado e o cidadão será contemplado", enfatizou o prefeito Ivo Rezende.

Além do governador Brandão, também compareceram à solenidade de posse, que ocorreu no Hotel Luzeiros, em
São Luís, o ministro das Comunicações, Juscelino Rezende, o vice-governador Felipe Camarão (PT), a deputada
estadual eleita Iracema Vale, futura presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, o presidente do
Tribunal de Justiça, desembargador Paulo Velten, prefeitos e demais autoridades.
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Famem: Ivo Rezende mostra força e é empossado em evento com
autoridades

Publicado em janeiro 13, 2023 por Paulo Roberto

Um dos eventos políticos mais badalados neste início de ano em São Luís foi à solenidade de posse da nova
diretoria da Federação Maranhense dos Munícipios – FAMEM, realizada na manha desta sexta-feira(13), no
hotel Luzeiros, na Ponta d areia. Sob o olhar atento de dezenas de autoridades, entre elas, o ministro das
Comunicações – Juscelino Filho, o governador do Estado – Carlos Brandão, o presidente do Tribunal de Justiça-
desembargador Paulo Velten, o prefeito de São Matheus – Ivo Rezende foi empossado no cargo para o biênio
2023/2024.

Já aguardado pelos companheiros de chapa, Rezende chegou ao local acompanhado da esposa Denise Guida e
demais familiares. Com um sorriso leve e um acentuado poder de articulação, aos 34 anos, Rezende foi eleito ao
lado de Bruno Silva(Coelho Neto), em novembro do ano passado com o apoio superior a 90% dos filiados,
encabeçando a chapa “É tempo de Unidade: Um olhar municipalista”.

Após fazer o juramento, Ivo Rezende fez um rápido discurso, ratificou a importância do diálogo e agradeceu a
Deus, o apoio da família, dos prefeitos e do governador Carlos Brandão. “O diálogo foi o instrumento mais
eficiente que usamos para construir essa unidade, tendo como foco principal fomentar políticas públicas que
realmente beneficie o cidadão, pois tenho convicção que juntos iremos tratar e avançar nas pautas
municipalistas”, disse o presidente.

Apesar dos acontecimentos registrados no domingo(08), em Brasília, o ministro das Comunicações – Juscelino
Filho(União Brasil) abriu espaço na agenda para prestigiar Rezende. O ministro parabenizou, desejou sorte e se
mostrou à disposição da entidade e dos prefeitos para avançar nas matérias de competência da pasta.

“Não tenho dúvida do grande trabalho que será feito à frente da entidade, cujos ganhos refletirão em avanços
para o Maranhão”, ressaltou o ministro. Juscelino também aproveitou a oportunidade para se colocar à
disposição da classe política para ajudar no avanço de pautas que beneficiem a coletividade. “O meu gabinete
estará de portas abertas para o presidente Ivo e toda classe política. Devemos aproveitar esse novo momento
que o País atravessa para fomentar e fortalecer ações que diminuam as desigualdades sociais”, afirmou.

O governador Carlos Brandão(PSB) foi a última das autoridades que fez uso da palavra. Além de ratificar a
união do grupo, em uma espécie de prestação de contas, Brandão listou algumas ações realizadas já sob a sua
batuta no comando do Estado e deixou bem claro, como municipalista convicto que é, que a relação entre os
Executivos estadual e municipal será duradoura e produtiva.

“É no municipalismo que tudo acontece, por isso precisamos somar esforços para usufruirmos dessa grande
fase que o Maranhão atravessa. Após a posse do presidente Lula(PT) deixei Brasília com as energias
recarregadas, cheio de entusiasmo e otimismo, pois lá ficou claro o ambiente de parceria e vontade política. O
Maranhão nunca teve em um momento tão pujante, portanto não é hora de brigas, mas sim de união para um
crescimento coletivo”, finalizou Brandão.



Também prestigiaram a posse da nova diretoria da Famem prefeitos, como o de Caxias – Fábio Gentil, o
vice-governador – Felipe Camarão, os deputados federais Márcio Jerry e Rubens Pereira Júnior, a deputada
estadual eleita- Iracema Vale, os presidentes do Ministério Público Estadual e Tribunal de Contas do Estado,
respectivamente, Jorge Heluy Nicolau e Marcelo Tavares, além do defensor geral – Gabriel Furtado, o juiz
federal Roberto Veloso, o presidente da seccional maranhense da OAB – Kaio Saraiva, o secretário de
Articulação Polícia – Márcio Andrade, representando o prefeito Eduardo Braide, o vereador Francisco
Chaguinhas, representando a Câmara Municipal de São Luís e o ex-presidente da Famem – Cleomar Tema.
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Com a missão de assegurar o respeito aos direitos fundamentais aos diversos grupos da sociedade, o Comitê de
Diversidade do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA) desenvolveu, em 2022, diversas políticas de combate
ao preconceito, violência e discriminação – como racismo, sexismo, lgbtfobia, etarismo, capacitismo e
gordofobia – para a garantia do acesso à justiça.

O juiz Marco Adriano Fonseca, coordenador do Comitê de Diversidade do TJMA, destacou que em 2022, deu-se
ênfase na interiorização das ações desenvolvidas pelo Comitê de Diversidade.

"Mediante uma série de ações itinerantes abordando os eixos temáticos de atuação, oportunizando a realização
de atividades de formação e escuta voltadas ao público interno, bem como, a realização da 1ª Audiência Pública
sobre Acesso à Justiça aos Povos Indígenas, realizada dia 17 de novembro em Imperatriz, e o Mutirão de
Atendimentos no Território Indígena São José, município de Montes Altos/MA", disse.

Para 2023, o juiz frisou que a expectativa do Comitê é dar continuidade aos programas e ações já realizados e
avançar na construção e consolidação da política Judiciária de promoção da diversidade e de antidiscriminação.

A coordenadora adjunta do Comitê, juíza Elaile Silva Carvalho, ressaltou que o Comitê de Diversidade do TJMA
possui um pouco mais de dois anos e já realizou diversos atos em promoção de seus eixos de atuação.

"No ano de 2022, o Comitê fez itinerâncias pelas comarcas do interior do Estado conversando com
servidores(as), juízes(as) e com a sociedade; realizou um seminário sobre racismo com participantes locais e de
outros Estados; promoveu palestras; participou de vários eventos institucionais e da sociedade civil; realizou a
1ª audiência pública dos povos indígenas do Maranhão, bem como mutirão judicial e de documentação na
Comunidade Indígena São José de Krikati, na Comarca de Montes Altos; promoveu o 1º Casamento Comunitário
da População LGBTQIA+ do Estado do Maranhão, dentre outras ações", disse a magistrada.

Para 2023 "esperamos mais ações do Comitê para a efetivação de Direitos Humanos, pois a luta pela efetivação
desses direitos é contínua", finalizou a coordenadora adjunta.

BICENTENÁRIO DE MARIA FIRMINA DOS REIS

Toda a programação do Comitê de Diversidade em 2022 esteve alinhada ao projeto que comemorou o
Bicentenário de Maria Firmina dos Reis, cuja abertura ocorreu no dia 11 de março, com o espetáculo "Maria



Firmina dos Reis – Uma voz além do tempo".

Mulher negra, que marcou a história do Brasil no século XIX, Maria Firmina foi professora, escritora, musicista
e criadora da primeira escola mista do Brasil. O legado da romancista, que buscou por meio de seus escritos
denunciar a escravização negra e lutar por uma educação de qualidade para todos, inspira as ações
antirracistas desenvolvidas pelo Comitê de Diversidade.

CASAMENTO LGBT COMUNITÁRIO

O primeiro Casamento Comunitário gratuito para a comunidade LGBTQIA+ do Maranhão, realizado pela
Corregedoria Geral da Justiça (CGJ/MA), em parceria com o TJMA, Comitê de Diversidade e com apoio da
Associação dos Magistrados do Maranhão (AMMA), ofertou, gratuitamente, o acesso ao registro de casamento
civil para casais constituídos por pessoas lésbicas, gays, bissexuais, travestis e transexuais em situação de
vulnerabilidade social.

A iniciativa celebrou o amor e a diversidade, contribuindo para a promoção dos direitos humanos, proteção e
garantia dos direitos civis da comunidade LGBTQIA+ no Maranhão, e concretizou um dos objetivos
fundamentais previstos na Constituição, em especial o inciso IV do artigo 3º da CF, "promover o bem de todos,
sem preconceitos de origem, raça, sexo, cor, idade e quaisquer outras formas de discriminação".

O post Política de diversidade do Judiciário maranhense ganhou destaque em 2022 apareceu primeiro em O
Maranhense.
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O procurador-geral de justiça, Eduardo Nicolau, compôs a mesa de abertura da solenidade de posse da diretoria
da Federação dos Municípios do Estado do Maranhão (Famem) para o biênio 2023/2024, realizada na manhã
desta sexta-feira, 13, no Hotel Luzeiros, no bairro Ponta do Farol, em São Luís.
Representantes dos Municípios e do Governo do Estado, chefes do Poder Judiciário, do Ministério Público e da
Defensoria Pública, além de gestores, assessores e profissionais da imprensa participaram da cerimônia, que foi
aberta pelo prefeito de Caxias, Fábio Gentil.

"A Famem é uma entidade representativa, que deve fomentar sempre o aprimoramento das gestões municipais,
incentivando a capacitação e o respeito aos princípios da administração pública, sobretudo a legalidade",
declarou o chefe do MPMA.

Tomaram posse os novos membros da diretoria e dos conselhos fiscal e de ética da entidade, integrantes da
chapa eleita "É tempo de unidade: um olhar municipalista", cujo presidente é Ivo Rezende Aragão (prefeito de
São Mateus).

Depois de prestar juramento em nome dos empossados, o presidente eleito da Famem se pronunciou
ressaltando a necessidade de união entre os municípios maranhenses para a entrega de políticas públicas que
possam melhorar a vida da população. "Todos precisamos estar irmanados para buscar os resultados esperados
e enfrentar os desafios que diuturnamente se apresentam nas gestões municipais", afirmou Ivo Rezende.

Encerrou a solenidade o governador Carlos Brandão que reforçou o seu apoio à municipalidade, anunciando
obras e diversos projetos a serem implementados nas áreas de educação, cultura, informática, regularização
fundiária, entre outras, em todo o Maranhão. "Como municipalista que sou, estou muito otimista com este
momento. Inclusive, o Maranhão tem três ministros no governo federal", destacou.

Também compuseram a mesa da cerimônia Felipe Camarão (vice-governador), Paulo Velten (presidente do
Tribunal de Justiça), Marcelo Tavares (presidente do Tribunal de Contas do Estado), Gabriel Furtado (defensor
público-geral do estado), Kaio Saraiva (presidente da Ordem dos Advogados do Brasil, seccional Maranhão),
Juscelino Filho (ministro das Telecomunicações), Márcio Jerry (deputado federal).

Igualmente participaram da abertura Iracema Vale (deputada estadual), Roberto Veloso (representante da
Justiça Federal), Francisco Chaguinhas (1º vice-presidente da Câmara de Vereadores de São Luís), Márcio
Andrade (secretário municipal de Articulação Política) e Cleomar Tema (ex-presidente da Famem).

O post MPMA participa da posse da nova diretoria da Famem apareceu primeiro em O Maranhense.
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